
CITTÀ  DI  CASTELVETRANO
Libero Consorzio Comunale di Trapani



Deliberazione del Consiglio Comunale n. 73

OGGETTO: “ Ratifica variazioni agli stanziamenti previsti nell’esercizio finanziario 2020 ai sensi
dell’art. 175, comma 4, del T.U.E.L.”

L'anno duemilaventi (2020) il giorno ventidue (22) del mese di dicembre (12) dalle ore 09,35  in poi,  in

Castelvetrano, nella locale  Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del

Presidente del Consiglio Comunale del 19/12/2020, prot.  n. 51340, notificato a norma di legge, il Consiglio

Comunale.

Presiede l'adunanza il Presidente, Avv. Patrick CIRRINCIONE.

Partecipa il Vice Segretario del Comune, Avv. Francesco Vasile.

Presenziano ai lavori, ai sensi dell’art. 20, comma 3, L.R. 7/92, l’Assessore Pellitteri e l’Assessore Barresi.

All'appello nominale, risultano presenti n. 20 consiglieri su n. 24 assegnati e su n. 24 in carica.

n. CONSIGLIERI pres. Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass.
1 MARTIRE Calogero X 13 ABRIGNANI Angelina X
2 VIOLA Vincenza X 14 CRAPAROTTA Marcello X
3 STUPPIA Salvatore X 15 DITTA Rossana X
4 CURIALE Giuseppe X 16 MANUZZA Antonino X
5 MANDINA Angela X 17 VIRZI’ Biagio X
6 CIRRINCIONE Patrick X 18 GIANCANA Antonio X
7 FOSCARI Filippo X 19 CALDARERA Gaetano X
8 DI BELLA Monica X 20 COPPOLA Giuseppa X
9 MALTESE Ignazio X 21 BONASORO Maurizio X
10 CAMPAGNA Marco X 22 LIVRERI Anna Maria X
11 MILAZZO Rosalia X 23 CORLETO Anna X
12 CASABLANCA Francesco X 24 VENTO Francesco X

La seduta è pubblica ed in prima convocazione.

Il  Presidente,  ritenuta  legale  l'adunanza,  dichiara  aperta  la  seduta  e  pone  in  trattazione  il  punto

all’ordine del giorno in oggetto specificato.



IL PRESIDENTE

Considerato  che alle  ore  9,35 erano presenti  n.  11 consiglieri,  giusta  appello  chiamato  dal  Vice
Segretario Avv. F. Vasile (All. A) e che il numero dei presenti non rendeva legale la seduta, la rinvia
di un’ora.

Quindi, alle ore 10,45 invita il ViceSegretario, Avv. F. Vasile, a chiamare l’appello ed, accertata la
presenza di n. 20 Consiglieri,  giusta allegato “B”, dichiara aperta la seduta e nomina scrutatori  i
Consiglieri Curiale, Vento e Coppola.

Chiede di intervenire il Consigliere Campagna ed il Presidente gli concede la parola. 

CAMPAGNA: stigmatizza il fatto che in prima convocazione erano presenti solo cinque Consiglieri
della  maggioranza  e  nessun  esponente  dell’Amministrazione  per  esaminare  un  atto  deliberativo
considerato  dalla  maggioranza  di  fondamentale  importanza,  invita  tutti  ad un maggiore  senso di
responsabilità, soprattutto chi dagli scranni della maggioranza non perde occasione per criticare ed
accusare i colleghi dell’opposizione;

CURIALE: chiede al Presidente se ha dato seguito alla richiesta pervenuta ieri durante la riunione
dalla Conferenza dei Capigruppo di partecipazione da parte del Collegio dei Revisori neo insediato,
ritenuto fondamentale per il proseguo dei lavori;  

PRESIDENTE: risponde al Consigliere Curiale di aver inviato tramite pec al Presidente del Collegio
dei Revisori  l’invito  motivato ad essere presenti  oggi ma non ha avuto nessun riscontro alla  sua
comunicazione, precisando, comunque, che per la trattazione del punto non è obbligatoria la presenza
del Collegio;

 Il  Presidente  introduce  il   punto  all’O.d.G.:  “  Ratifica  variazioni  agli  stanziamenti  previsti
nell’esercizio finanziario 2020 ai sensi dell’art. 175, comma 4, del T.U.E.L.”, dando lettura: 

 della proposta di deliberazione,  munita dei pareri favorevoli in ordine alla regolarità tecnica
ed alla correttezza dell’azione amministrativa e contabile (All. C); 

 dell’estratto del verbale della III^ C.C.P.  (depositato agli atti di ufficio); 

 del parere favorevole reso dal Collegio dei Revisori (All. D);  

CURIALE:  ritiene gravissimo iniziare con un nuovo Collegio dei Revisori che alla prima seduta, alla
quale viene invitato, non si presenta a fugare i dubbi, su un atto importantissimo sul quale sono già
state sollevate parecchie criticità. Dichiara che il parere del Collegio lascia molte perplessità perché
non si  capisce  se  è  positivo  o meno sull’emendamento.  Insiste  sul  fatto  che  prima di  iniziare  a
discuterlo l’atto deliberativo va ritirato perché non solo rimangono le stesse criticità iniziali  sulla
illegittimità della proposta stessa ma anche perché è un parere non parere quello del Collegio dei
Revisori;

PRESIDENTE: si duole dell’assenza del Collegio dei Revisori ma ricorda a tutti  che a norma di
Regolamento di contabilità non è obbligato ad essere presente. Non accoglie la richiesta di ritiro
dell’atto deliberativo, avanzata del Consigliere Curiale, perché in realtà il parere dei Revisori non fa
altro che richiamare il contenuto della nota del 23/11/2020 del Responsabile della VIII Direzione,
con la quale ha confermato che l’art. 175 del TUEL trova applicazione anche nella Regione Siciliana;

CURIALE: solleva una criticità in ordine alla mancata applicazione della L. R. n. 9 del 12/05/2020,
la quale, nello specifico, entra nel merito di quelle che sono le variazioni di bilancio con carattere



d’urgenza, limitandole ai fondi utili a fronteggiare l’emergenza covid-19. Rileva che le variazioni in
oggetto  non hanno nulla  a  che vedere con il  covid-19 e,  pertanto,  solleva  questa  illegittimità  in
ragione della non conformità alla previsione normativa regionale, non riuscendo a comprendere il
ricorso a detta procedura in maniera esagerata, rimessa al Consiglio come variazione di bilancio su
delle voci che nulla hanno a che vedere con l’urgenza. Ritiene che le irregolarità, oltre al mancato
rispetto  della  norma  regionale,  si  estendono  al  frequente  utilizzo  del  carattere  d’urgenza  nella
presentazione degli atti deliberativi ed all’inserimento, in maniera artificiosa, di alcune spese insieme
ad altre, con conseguente utilizzo illegittimo dell’art. 109 del Decreto legge 18/2020;

DI BELLA: condivide le criticità sollevate dal collega Curiale, ritiene che il termine dei 90 giorni
non può essere applicato, trattandosi di variazioni che non riguardano l’emergenza covid-19, quindi
l’atto deliberativo va ritirato perché fuori scadenza massima dei 60 giorni. Precisa che l’art. 175 del
TUEL non può essere applicato per l’atto deliberativo in oggetto, atteso che le variazioni non hanno
alcun carattere d’urgenza. Inoltre, il precedente Collegio dei Revisori, nel proprio parere reso alla
delibera di giunta del mese di settembre, aveva raccomandato, per il prosieguo, un minore ricorso alle
deliberazioni d’urgenza, eccezion fatta per i casi contemplati o previsti da specifiche disposizioni
normative, anche al fine di evitare il consolidarsi di una prassi da parte della Giunta e, come, tale
non una eccezione, bensì una regola, con un comportamento che di fatto esautorerebbe il Consiglio
Comunale di una sua competenza. Si associa alla richiesta del ritiro dell’atto deliberativo avanzata
dal Consigliere Curiale;

PRESIDENTE: sulle richieste di ritiro ribadisce le valutazioni che ha già espresso;

CASABLANCA:  sarebbe  opportuno  che  l’Amministrazione  si  pronunciasse  a  difesa  dell’atto
deliberativo in esame per aprire un dibattito: A ben vedere queste variazioni di bilancio andavano
scisse in più atti  deliberativi,  perché una cosa è la  ratifica degli  stanziamenti  arrivati  da Stato e
Regione, un’altra cosa è stornare somme da un capitolo all’altro, andando a modificare ciò che era
stato previsto dal bilancio stabilmente riequilibrato; Attande, quindi,  risposte dall’Amministrazione;

Esce il Presidente, presenti n. 19.

Assume la presidenza il Vicepresidente Maltese.

MANUZZA:  dichiara che trattandosi di ratifica si deve solo andare ad approvare la forma e non la
sostanza  dell’atto  deliberativo.  Due delle  tre  variazioni  presenti  nell’atto  deliberativo  riguardano
somme vincolate, la terza riguarda il canile considerato dal Responsabile del Settore Finanze una
spesa indifferibile ed urgente per la prosecuzione di un contratto. Evidenzia come l’atto deliberativo
in oggetto è dotato di due pareri favorevoli resi dal Collegio dei Revisori avvicendatosi;

Entra il Presidente, presenti n. 20.

ASSESSORE PELLITTERI:  dichiara che l’Amministrazione era assente durante il  primo appello
perché era  riunita per deliberare in Giunta fino alle ore 09,35. Dichiara che le questioni di merito in
una delibera di ratifica lasciano il tempo che trovano ed invita tutti a riflettere sulle conseguenze a cui
andrebbe incontro l’Ente nel caso in cui non passasse la ratifica: Illustra l’iter ed i contenuti dell’atto
deliberativo in oggetto ed afferma che le ragioni d’urgenza sono state conclamate tanto dal Collegio
dei  Revisori  uscente  e  confermate  dal  Collegio  neo  insediatosi,  quindi  i  dubbi  sollevati  dai
Consiglieri di opposizione sono stati fugati dai pareri dei Revisori; 

CASABLANCA: ribadisce che nel caso dei finanziamenti statali e regionali si rientra nelle ipotesi di
ratifica,  ma, per ciò che attiene lo storno della somma relativa al  canile,  trattasi  di variazione di
bilancio ordinaria e, quindi, andava redatto un atto deliberativo a parte; 



DITTA: dichiara che le dichiarazioni dell’Assessore Pellitteri la lasciano basita, perché sostiene che
entrare nel merito dell’atto deliberativo è una perdita di tempo trattandosi di ratifica: Tutto questo
non fa onore ne a lui, ne all’Amministrazione, la quale, in realtà, dovrebbe dare tutte le delucidazioni
richieste  dal  Consiglio  Comunale.  Afferma  che  il  carattere  d’urgenza  non emerge  minimamente
nell’atto deliberativo in esame. Dichiara che il parere del Collegio dei Revisori non fuga per niente i
dubbi emersi, perché si limita a confermare un parere già acquisito sulla proposta di delibera e niente
di più, così come non si esprime sul termine dei 90 giorni. Si associa alla richiesta avanzata dai
colleghi che l’hanno preceduta e chiede il ritiro dell’atto deliberativo;

PRESIDENTE: Ringrazia la Consigliera Ditta ma ribadisce sul ritiro dell’atto quanto espresso prima;

MANUZZA: ricorda  ai  colleghi  del  Gruppo Bene Comune che  il  M5S,  nel  suo programma,  ha
inserito “la lotta al randagismo” e, considerato che loro sono stati eletti nelle lista del Movimento,
dovrebbero, per coerenza, votare l’atto deliberativo, piuttosto che soffermarsi sui tecnicismi e cavilli
giuridici;

CURIALE: legge e consegna dichiarazione di voto (All. E);

MARTIRE: chiede al Presidente di allegare all’atto deliberativo odierno il verbale della Conferenza
dei Capigruppo svoltasi ieri (All. F) e per le motivazioni espresse in tale sede dai Gruppi Consiliari,
alle quali non si é avuta risposta nella seduta odierna. Anticipa il voto contrario del suo Gruppo
Consiliare;

DI BELLA: dichiara che la legittimità degli atti significa trasparenza dell’azione amministrativa e per
le questioni di legittimità sollevate nel corso della seduta. Il P.D. voterà no;

DITTA: dichiara che il suo Gruppo Consiliare voterà sfavorevolmente l’atto deliberativo in esame;

ABRIGNANI: condivide tutte le criticità sollevate dai colleghi dell’opposizione e, per tale motivo,
voterà sfavorevolmente l’atto deliberativo in oggetto;

CASABLANCA: dichiara che voterà sfavorevolmente l’atto deliberativo in oggetto;

MILAZZO: dichiara che voterà sfavorevolmente l’atto deliberativo in oggetto;

Esce Vento, presenti n. 19.

GIANCANA: dichiara che il M5S voterà favorevolmente l’atto deliberativo in esame; 

Il Presidente sostituisce lo scrutatore Vento con Caldarera.

Non essendoci ulteriori interventi, il Presidente mette a votazione per appello nominale, chiesto dal
Consigliere  Campagna,  la  proposta  di  deliberazione  avente  ad oggetto  “ Ratifica  variazioni  agli
stanziamenti previsti nell’esercizio finanziario 2020 ai sensi dell’art. 175, comma 4, del T.U.E.L.”
Quindi

IL CONSIGLIO COMUNALE

Con n. 8 voti favorevoli e n. 11 contrari, resi per appello nominale (All. G), 



RESPINGE

la  proposta  di  deliberazione  avente  ad  oggetto  “  Ratifica  variazioni  agli  stanziamenti  previsti
nell’esercizio finanziario 2020 ai sensi dell’art. 175, comma 4, del T.U.E.L.”  , allegata alla presente
deliberazione sotto la lettera “C”.

MARTIRE:  anticipa  che insieme ad altri  Consiglieri  presenterà un ordine del  giorno avente ad
oggetto la problematica degli ASU. Consegna il verbale n. 29 del 21/12/20 della Conferenza dei
Capigruppo (All.  F );

Il Presidente, quindi, scioglie la seduta alle ore 12,25.



Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 
parte del Consiglio Comunale.

IL  PRESIDENTE
F.to  Patrick CIRRINCIONE

Il Consigliere Anziano Il  Vicesegretario Generale
         F.to  Vincenza VIOLA                                                             F.to  Avv. Francesco Vasile

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91

Castelvetrano, lì 

                             ILSEGRETARIO GENERALE

                       

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione
del messo comunale,  che la presente deliberazione è stata
pubblicata all’Albo Pretorio
dal ________________ al __________________

Castelvetrano, lì__________________________

IL MESSO COMUNALE

_________________________

IL SEGRETARIO GENERALE

 ____________________________

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 
relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91.

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE   

                                                                                                 __________________________________



ALL. “A” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL 22/12/2020 

1° Appello ore 09,35 

SEDUTA di prima convocazione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

 ASSENTE 

2 Vincenza VIOLA 786  ASSENTE 
3 Salvatore STUPPIA 578  ASSENTE 

4 CURIALE Giuseppe 561 X  

5 Angela Mandina 471  ASSENTE 
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440  ASSENTE 
8 Monica DI BELLA 393  ASSENTE 

9 Ignazio MALTESE 365 X  

10 Marco CAMPAGNA  364 X  
11 Rosalia MILAZZO 357  ASSENTE 

12 Francesco CASABLANCA 286 X  
13 Angelina ABRIGNANI 264 X  

14 Marcello Craparotta 248 X  
15 Rossana DITTA 243 X  

16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179  ASSENTE 
18 Antonio GIANCANA 159  ASSENTE 

19 Gaetano CALDARERA 108 X  
20 Giuseppa COPPOLA 106  ASSENTE 

21 Maurizio BONASORO 84  ASSENTE 

22 Anna Maria LIVRERI 76  ASSENTE 
23 Anna CORLETO 67 X  

24 Francesco VENTO 66  ASSENTE 
   11 PRESENTI 13 ASSENTI 

 

                                                   

                        



ALL. “B” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL 17/12/2020 

2° Appello ore 10,45 

SEDUTA di prima convocazione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

X  

2 Vincenza VIOLA 786 X  
3 Salvatore STUPPIA 578  ASSENTE 

4 CURIALE Giuseppe 561 X  

5 Angela Mandina 471 X  
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X  
8 Monica DI BELLA 393 X  

9 Ignazio MALTESE 365 X  

10 Marco CAMPAGNA  364 X  
11 Rosalia MILAZZO 357 X  

12 Francesco CASABLANCA 286 X  
13 Angelina ABRIGNANI 264 X  

14 Marcello Craparotta 248 X  
15 Rossana DITTA 243 X  

16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179  ASSENTE 
18 Antonio GIANCANA 159 X  

19 Gaetano CALDARERA 108 X  
20 Giuseppa COPPOLA 106 X  

21 Maurizio BONASORO 84  ASSENTE 

22 Anna Maria LIVRERI 76  ASSENTE 
23 Anna CORLETO 67 X  

24 Francesco VENTO 66 X  
   20 PRESENTI 4 ASSENTI 

 

                                                   

                        



 

 

ALL. C 

 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
LIBERO CONSORZIO COMUNALE DI TRAPANI 

 

 

DIREZIONE VIII 

 
PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 

OGGETTO:Ratifica variazioni agli stanziamenti previsti 

nell'esercizio finanziario 2020 ai sensi dell’art. 175, comma 

4, del T.U.E.L. 

 

Esaminata ed approvata dal Consiglio 
Comunale nella seduta 
del_____________  con deliberazione 
n. __________ 
 
dichiarata  immediatamente esecutiva 
ai sensi dell’art.12 co.1° della L.R. 
44/91: 
 

 NO 
 SI 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lì________________                                    Lì 27/10/2020 

 

 
      L’ASSESSORE RELATORE                                    L’UFFICIO PROPONENTE 

 

                                                     F.to Dott. Andrea Antonino Di Como 

___________________________                

 

IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO 
INTERESSATO 

Per quanto concerne la regolarità tecnica e la 

correttezza dell'azione amministrativa esprime 

parere: FAVOREVOLE 

 

 Data  27/10/2020                                      IL 
RESPONSABILE 
                               F.to  Dott. Andrea Antonino Di Como 
 

 

IL RESPONSABILE DI RAGIONERIA 
Per quanto concerne la regolarità contabile 
esprime parere: FAVOREVOLE 
 
 
 
Data   27/10/2020                                       IL 
RESPONSABILE 
                               F.to Dott. Andrea Antonino Di  Como 
 
 



____________________________ 

 

 

 
 
 

 

 

IMPUTAZIONE DELLA SPESA 
SOMMA DA IMPEGNARE CON LA PRESENTE 
PROPOSTA:    

 €. ______________________ 

 
 AL CAP.___________ IPR  N._____________________ 
 

  Data,_________________ 

                                             

                                                 IL RESPONSABILE DEL  

                                     SERVIZIO FINANZIARIO 

 

 

 

 

 

 

 

 

  IL RESPONSABILE DELLA DIREZIONE VIII 

 

PRESO ATTO che, con deliberazione della Commissione Straordinaria, adottata con i poteri del 

Consiglio Comunale, n. 5 del 15.02.2019 è stato dichiarato il dissesto finanziario dell'ente; 

 

CHE con deliberazione n. 7 del 21.01.2020 il Consiglio Comunale ha approvato l'ipotesi di bilancio 

stabilmente riequilibrato 2018/2020; 

 

APPURATO che  l'ipotesi di bilancio stabilmente riequilibrato 2018/2020 è, ai sensi dell'art. 261 

del TUEL,  in istruttoria presso la Commissione per la stabilità finanziaria degli enti locali istituita 

presso il Ministero dell'Interno; 

 

CHE con deliberazione n. 173 del 25.09.2020 la Giunta Municipale ha approvato, ai sensi dell’art. 

175, comma 4, del TUEL variazioni da apportare agli stanziamenti previsti nell’esercizio 

finanziario  2020 aventi le seguenti finalità: 

 Finanziare le procedure per l’affidamento del servizio di presa consegna, trasporto, ricovero, 

cura, custodia, pulizia e mantenimento in vita dei cani randagi; 

 Stanziare le risorse per i cantieri di lavoro finanziati dalla Regione Siciliana con D.D.G. nn. 

2839 e 2840 del 13.09.2019 per gli importi, rispettivamente, di € 114.078,60 ed € 

121.018,23; 

 Finanziare l’acquisto di libri per la biblioteca di cui al contributo statale attribuito con 

Decreto del Ministero per i Beni  e le Attività Culturali e per il Turismo del 4.06.2020 

(Fondo emergenze per le imprese e istituzioni culturali ex art. 183, comma2, del D.L. 

34/2020) con il quale è stata assegnata, al Comune di Castelvetrano, la somma di € 

10.001,90. 

 

 

 

 



 

 

 

PRESO ATTO che, sulla base di quanto sopradescritto,  è necessario apportare agli stanziamenti 

previsti nell'esercizio finanziario 2020 le necessarie variazioni, sia nella parte entrata che nella parte 

spesa, affinchè le risorse in oggetto vengano utilizzate per le finalità cui sono destinate; 

 

Visto l'art. 175, comma 4, del T.U.E.L. che, testualmente, recita: "Ai sensi dell'articolo 42 le 

variazioni di bilancio possono essere adottate dall'organo esecutivo in via d'urgenza 

opportunamente motivata, salvo ratifica, a pena di decadenza, da parte dell'organo consiliare entro 

i sessanta giorni seguenti e comunque entro il 31 dicembre dell'anno in corso se a tale data non sia 

scaduto il predetto termine"; 

 

Visto l'art. 250, comma 2, del TUEL; 

 

VISTI i prospetti  contabili (Allegati sub "A/1",  sub "A/3", sub "A/4", e prospetto riepilogativo) 

che si allegano alla presente deliberazione per farne parte integrante e sostanziale dal quale si 

evidenziano le variazioni  apportate, ai sensi dell’art. 175, comma 4, del TUEL,  agli stanziamenti 

previsti nell'esercizio finanziario 2020 dell'ipotesi di bilancio stabilmente riequilibrato 2018/2020 

con deliberazione della Giunta Municipale n. 173 del 25.09.2020; 

 

VISTI i pareri  rilasciati per i profili di regolarità tecnica e per i profili di regolarità contabile; 

 

Visto il parere favorevole espresso dal Collegio dei Revisori dei Conti n. 21 del 24.09.2020 assunto 

al protocollo generale dell’ente in data 24.09.2020 al n. 38124; 

 

Visto il vigente regolamento di contabilità; 

 

 

 

PROPONE AL CONSIGLIO COMUNALE 

 

 

per le motivazioni esposte in premessa che qui si intendono integralmente riportate e trascritte; 

 

1) di ratificare, ai sensi dell’art. 175, comma 4, del TUEL,, le variazioni approvate dalla Giunta 

Municipale con deliberazione n. 173 del 25.09.2020 agli stanziamenti previsti nell'esercizio 

finanziario 2020 dell'ipotesi di bilancio stabilmente riequilibrato 2018/2020 le variazioni 

riportate nei prospetti  contabili (Allegati sub "A/1",  sub "A/3", sub "A/4", e prospetto 

riepilogativo)  che si allegano alla presente deliberazione per farne parte integrante e 

sostanziale; 

 

2) di apportare  le consequenziali modifiche al D.U.P. 2018/2020; 

 

3) di dare atto che le risorse oggetto della presente variazione sono assoggettate ai vincoli di 

impignorabilità di cui all'art. 159 del TUEL; 

 

4) di dare atto che con la presente variazione vengono mantenuti gli equilibri di bilancio ed il 

rispetto dei principi del pareggio dello stesso; 

 

https://www.bosettiegatti.eu/info/norme/statali/2000_0267.htm#042


5) di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 12, 

comma 2, della L.R. n. 44/1991. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

IL RESPONSABILE DELLA DIREZIONE VIII 

F.to Dott. Andrea Antonino Di Como 

 











ALL. D 

COMUNE DI CASTELVETRANO 

LIBERO CONSORZIO COMUNALE DI TRAPANI 

 

Il Collegio dei Revisori dei Conti 

Verbale n. 04 del 17.12.2020 

 

L’anno 2020 il giorno diciassette del mese di dicembre il Collegio dei Revisori dei Conti del 

Comune di Castelvetrano nelle persone dei Revisori: 

Dott. Roberto Fede – Presidente – 

Dott. Giuseppe Termine – Componente effettivo –  

Dott. Raimondo Giuseppe  Mario Torregrossa – Componente effettivo –  

Si è riunito alle 13,30, per procedere all’esame della documentazione relativamente alla proposta di 

deliberazione di emendamento alla delibera relativa alle variazioni agli stanziamenti previsti 

nell’esercizio finanziario 2020 ai sensi dell’art. 175 comma 4, del TUEL – ratifica della 

deliberazione della Giunta Municipale n. 173 del 25/09/2020; 

Premesso 

che con la proposta di emendamento in oggetto si propone la Variazione di Bilancio del 2020 

prevedendo uno specifico finanziamento di euro 20.000,00 per garantire sia l’erogazione di servizi 

turistici che la realizzazione diretta o indiretta di manifestazioni a richiamo turistico, prevedendo 

l’attivazione di investimenti mirati allo sviluppo turistico ed il decurta mento di pari importo dello 

stanziamento previsto per “interventi d’urgenza” (Spese relative al canile comunale ed alla lotta e 

prevenzione del randagismo). 

 Visto il parere favorevole espresso dal Collegio dei Revisori dei Conti, rilasciato in data 

24/09/2020 di cui al verbale n. 21; 

 Visto il parere espresso dal responsabile (settore finanziario) direzione sezione VIII, con il 

quale si specifica che nella Regione Siciliana vige l’applicabilità della norma di cui all’art. 

175 del TUEL comma 4 e 5; 

 Preso atto della dichiarazione di inammissibilità ed inapplicabilità resa dal responsabile 

(settore finanziario) direzione sezione VIII, in merito all’emendamento di cui al protocollo 

n. 46518 del 18/11/2020; 

 Ritenuto che questo Collegio condivide il parere espresso dal precedente organo di 

controllo, nonché il contenuto della nota del 23/11/2020 a firma del responsabile della 

direzione VIII e della nota prot. n. 4684 del 19/11/2020 a firma del responsabile (settore 

finanziario) direzione sezione VIII; 

Esprime 



ALL. D 

Conseguentemente e per i motivi suesposti, parere favorevole sulla proposta di 

deliberazione. 

 

Il Collegio dei Revisori dei Conti 

 

 

F.to Dott. Roberto Fede – Presidente – 

F.to Dott. Giuseppe Termine – Componente effettivo –  

F.to Dott. Raimondo Giuseppe  Mario Torregrossa – Componente effettivo –  

 



ALL. E 

Consiglio Comunale del 22/12/2020 

Oggetto: “ Ratifica variazioni agli stanziamenti previsti nell’esercizio finanziario 2020 ai sensi dell’art. 175, 

comma 4, del T.U.E.L.” 

 

DICHIARAZIONE DI VOTO 

Anticipo il mio No alla ratifica di cui all’oggetto per illegittimità secondo i motivi di seguito specificati: 

1. Ho motivo di ritenere che le disposizioni di cui ai commi 4 e 5 dell’art. 175 del T.U.E.L. non trovano 

applicazione nell’ordinamento regionale, in quanto con l’art. 45 della legge regionale n. 26/1993 sono state 

soppresse dal recepito comma 3 dell’art. 32 della legge 142/1990 (ora contenuto nel comma 4 dell’art. 42 

TUEL) proprio le disposizioni che consentivano le variazioni e gli storni di bilancio in via d’urgenza deliberati 

dalle Giunte, salvo ratifica consiliare; 

 

2. In Sicilia il ricorso alla variazione di bilancio in via d’urgenza ai sensi dell’art. 175, comma 4 del 

T.U.E.L. è consentito limitatamente ed esclusivamente ai fondi utili a fronteggiare l’emergenza COVID-19, 

giusto art. 1, comma 17, della legge regionale n. 9 del 12/05/2020 “Nelle more dell’adozione delle misure 

nazionali in materia, la Giunta comunale, in sede di esercizio provvisorio e limitatamente ai fondi utili a 

fronteggiare l’emergenza Covid-19 dichiarata con delibera  del Consiglio dei Ministri 31 gennaio 2020, 

tenuto conto del carattere d’urgenza, è autorizzata ad effettuare variazioni di bilancio, ratificate dal 

consiglio comunale ai sensi dell ‘art. 175 del decreto legislativo 18 agosto 2000, n. 267 e successive 

modifiche ed integrazioni.” 

 

3. Si ritiene sia scaduto il termine perentorio di 60 giorni entro il quale il Consiglio Comunale avrebbe 

dovuto ratificare le variazioni di bilancio adottate dell’Organo Esecutivo in via d’urgenza. Né sembra 

applicabile agli Enti Locali la previsione di cui all’art. 109 del d.l. 18/2020 che eleva il termine da 60 a 90 

giorni, infatti la disposizione, citando espressamente l’articolo 51 del D.lgs. 118/2011 che disciplina 

l’ordinamento contabile regionale e facendo riferimento alla legge di ratifica ( e non alla semplice delibera), 

si ritiene possa trovare applicazione solamente per le Regioni e non anche per gli Enti Locali. 

 

4. Non si ritiene sussistano o comunque non sono adeguatamente motivate le variazioni di Giunta in 

via d’urgenza. In special modo la variazione relativa all’affidamento del servizio di presa in consegna, 

trasporto, ricovero, randagi per un importo di € 60.000,00, né l’organo di revisione si è pronunciato sulla 

sussistenza reale delle ragioni d’urgenza per ogni posta coinvolta nelle variazioni. 

 

Castelvetrano, 22/12/2020                

F.to Giuseppe Curiale 
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CITTA’ DI CASTELVETRANO 

CONFERENZA DEI CAPIGRUPPO 

VERBALE n. 29 del 21/12/2020 
L’anno duemilaventi(2020), il giorno ventuno(21) del mese di dicembre, alle ore10:00, si 

riunisce nell’aula consiliare, la Conferenza dei Capigruppo, convocata dal Presidente del 

Consiglio Comunale per le vie brevi. 

Sono presenti il Presidente del Consiglio Comunale Patrick Cirrincione ed i 

Capigruppo Consiliari: Angelina Abrignani,Francesco Casablanca, Calogero Martire e 

Rosalia Milazzo (quest’ultima arriva alle ore 10:30). Sonopresenti il Consigliere Gaetano 

Caldarera in rappresentanza del Gruppo Consiliare “M5S” ed il Consigliere Ignazio Maltese, 

in rappresentanza del Gruppo Consiliare “Bene Comune”. Il Presidente ha invitato all’odierna 

conferenza il Consigliere Giuseppe Curiale ed il Segretario Generale, Dott.ssa Valentina La 

Vecchia, quest’ultima non presente per giustificato motivo. 

Il Presidente, costatato il numero legale, inizia la seduta alle ore 10:10 e chiarisce che 

ha convocato la presente conferenza su input di alcuni Capigruppo per conoscere l’esito delle 

richieste di chiarimento sulla nota prot. gen. 51132 del 17.12.2020 del Responsabile dell’VIII 

Direzione avanzate durante il C.C. del 18.12.2020 dal Consigliere Curiale. A tali richieste di 

chiarimento, indirizzate dal Presidente al Responsabile dell’VIII Direzione, lo stesso ha 

risposto con nota prot. di settore 90 del 21.12.2020 di cui il Presidente dà lettura. Il Presidente 

quindi ripercorre l’iter della proposta di delibera ritirata nel C.C. del 23.11.2020 e posta 

all’ordine del giorno del C.C. del 22.12.2020. 

Il Consigliere Curiale fa notare che nella nota di risposta non c’è allegata la determina 

di nomina del Collegio dei Revisori, chiede che alla seduta del C.C. siano presenti i Revisori, 

che siano prodotte la determina di incarico ed il verbale di insediamento e relativamente alla 

certificazione antimafia, che sia approfondita la procedura ex art. 92, co.3, D.Lgs 159/2011 

che giustifica il carattere d’urgenza. 

Il Consigliere Martire, con riferimento alla proposta di delibera posta all’o.d.g. del 

C.C. convocato con urgenza per il 22.12.2020 afferma che: 1) questo atto deliberativo essendo 

una nuova proposta deve obbligatoriamente acquisire il parere della C.C.P.; 2) non seguendo 

l’iter ordinario non viene data la possibilità ai consiglieri di avere un confronto con i neo eletti 

revisori di cui oggi non abbiamo ancora ricevuto verbale di insediamento; 3) i Consiglieri non 

sono messi nelle condizioni di presentare eventuali ulteriori emendamenti; 4) non è avvenuta 

nessuna presentazione ufficiale dei revisori ai Consiglieri Comunali; inoltre considerato che si 

sono insediati giorno 17 dicembre 2020 e che lo stesso giorno hanno espresso parere sugli atti 

deliberativi loro sottoposti si chiede come mai non sia stato loro sottoposto da parte 

dell’Amministrazione la modifica o la revoca del PEF2020, considerato che in diverse 

commissioni ed in C.C. la mancanza dei revisori è stata addotta come il motivo principale per 

la mancata modifica e/o revoca. Per tali motivazioni esposte in precedenza chiede il ritiro 

della proposta di delibera all’o.d.g. 

Entra in aula, invitato dal Presidente, il Responsabile dell’VIII Direzione, Dott. 

Andrea Di Como. Il Consigliere Martire gli chiede che i Consiglieri siano messi nella 

possibilità di contattare il Collegio dei Revisori, anche per le vie brevi; il Responsabile di 

Direzione risponde che comunicherà il numero di cellulare del Presidente del Collegio dei 

revisori previa autorizzazione. Il Presidente dichiara che sono stati comunicati all’Ufficio di 

Presidenza gli indirizzi p.e.c. dei componenti del Collegio dei Revisori. Non essendoci 

richieste di chiarimenti a lui rivolte, il Responsabile dell’VIII Direzione è congedato. 

Il Presidente, in merito a quanto dichiarato dal Consigliere Martire, chiarisce che 

quella posta all’o.d.g della seduta del 22.12.2020 non è una nuova delibera bensì quella stessa 

Text

ALL. F
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già inserita all’o.d.g. della seduta del 23/11/2020 ed in quell’occasione rinviata dal C.C. 

pertanto non doveva essere ulteriormente esaminata dalla C.C.P. I Capigruppo confrontano la 

convocazione del C.C. del 23/11/2020 e quella del 22/12/2012 constatando che si tratta dello 

stesso punto “Ratifica variazioni agli stanziamenti previsti nell’esercizio finanziario 2020 ai 

sensi dell’art. 175, comma 4, del TUEL”. Il Presidente continua dicendo che in allegato alla 

nota prot. gen. 51132 del 17.12.2020 c’è il verbale n. 04 del 17.12.2020 del Collegio dei 

Revisori in merito ai chiarimenti richiesti in C.C. durante la seduta del 23.11.2020, con il 

quale l’organo esprime anche parere favorevole alla proposta di delibera.  

Il Consigliere Martire rileva che nell’atto deliberativo non sono indicati i caratteri di 

urgenza e quindi si chiede come mai il C.C. sia stato convocato con urgenza. 

Il Presidente chiarisce che l’urgenza scaturisce dalla nota protocollo generale n.51132 

del 17.12.2020 con la quale viene evidenziato che la scadenza della ratifica è il 24.12.2020; 

pertanto essendo stata la proposta di delibera rinviata dal C.C. del 23.11.2020 per la mancanza 

dei Revisori, in presenza del loro parere il Presidente ha ritenuto di sottoporla nuovamente al 

C.C. entro la data di scadenza indicata. 

Il Consigliere Caldarera dichiara di non essere d’accordo al ritiro della proposta di 

delibera, infatti la stessa, alla luce di quanto chiarito dal Presidente e soprattutto del verbale 

n.4 del 17.12.2020 del Collegio dei Revisori è assolutamente legittima e può essere sottoposta 

all’esame del C.C. 

La Consigliere Di Bella richiamate le osservazioni già fatte nel corso della seduta della 

III C.C.P. in data 18.11.20 nonché nel corso della seduta del C.C. del 23.11.2020 e, 

considerato che le variazioni relative alle spese per il canile comunale e la lotta e prevenzione 

al randagismo sembrerebbero piuttosto qualificarsi quali storni delle risorse già presenti al 

bilancio comunale e, dunque, presumibilmente non aventi carattere di urgenza per le quali 

pertanto non può essere usato lo strumento di cui all’art. 175, co.4 del TUEL; considerato, 

inoltre, che i trasferimenti statali di cui alla delibera in oggetto sembrerebbero non avere 

carattere di urgenza in assenza, per quello che è a nostra conoscenza, di un termine entro cui 

devono essere introitati a bilancio;per tali motivi e per le superiori osservazioni ritiene 

opportuno il ritiro della delibera quale punto del prossimo C.C. ed in ogni caso assolutamente 

necessaria, ove dovesse celebrarsi il C.C., la presenza del Collegio dei Revisori al fine di 

dissipare ogni dubbio in ordine alle questioni sollevate nonché in ordine al parere reso con 

verbale n.04 del 17/12/2020. 

Il Consigliere Maltese, viste le considerazioni fatte dai colleghi Martire e Di Bella e 

ritenendole molto pertinenti, dichiara che anche il gruppo Bene Comune chiede il ritiro della 

proposta di delibera in oggetto e, nel caso si trattasse tale delibera all’o.d.g., ritiene sia 

necessaria la presenza dei Revisori. 

La Consigliera Abrignani è d’accordo al ritiro della proposta di delibera per quanto 

affermato dai Consiglieri Martire e Di Bella e, nel caso la proposta di delibera non fosse 

ritirata, ritiene anche lei necessaria la presenza dei Revisori alla seduta del C.C. 

Il Consigliere Casablanca rinvia la discussione al C.C. 

La Consigliera Milazzo è d’accordo al ritiro della proposta di delibera per quanto 

affermato dai Consiglieri Martire e Di Bella e, nel caso la proposta di delibera non fosse 

ritirata, ritiene anche lei necessaria la presenza dei Revisori alla seduta del C.C. 

Il Presidente alla luce di quanto dallo stesso già espresso ed anche in considerazione 

del parere favorevole del Collegio dei Revisori alla proposta di deliberaespresso con verbale 

n. 04 del 17.12.2020, decide di non ritirarla. Assicura che la seduta del C.C. è già stata 

comunicata al Collegio dei Revisori e che si farà carico di inviare al Presidente del Collegio 

un invito ad essere presente al C.C. 

Non essendoci altri argomenti da discutere, dichiara chiusa la seduta, sono le ore 

11:10. 

L.C.S. 

Il Presidente  

f.to Patrick Cirrincione  



ALL. G 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

CONSIGLIO COMUNALE SEDUTA DEL 22/12/2020 

OGGETTO: “ Ratifica variazioni agli stanziamenti previsti nell’esercizio finanziario 2020 ai sensi 

dell’art. 175, comma 4, del T.U.E.L.” 

 
 

 

 

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 
1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 

L.R.  17/2016 
 X 

2 Vincenza VIOLA 786  X 
3 Salvatore STUPPIA 578  ASSENTE 

4 CURIALE Giuseppe 561  X 
5 Angela Mandina 471 X  

6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X  
8 Monica DI BELLA 393  X 

9 Ignazio MALTESE 365  X 
10 Marco CAMPAGNA  364  X 

11 Rosalia MILAZZO 357  X 

12 Francesco CASABLANCA 286                X 
13 Angelina ABRIGNANI 264  X 

14 Marcello Craparotta 248 X               
15 Rossana DITTA 243  X 

16 Antonio MANUZZA 225 X  
17 Biagio VIRZI’ 179  ASSENTE 

18 Antonio GIANCANA 159 X  

19 Gaetano CALDARERA 108 X  
20 Giuseppa COPPOLA 106  X 

21 Maurizio BONASORO 84  ASSENTE 
22 Anna Maria LIVRERI 76  ASSENTE 

23 Anna CORLETO 67 X  
24 Francesco VENTO 66  ASSENTE 

   8 SI 11NO-5ASS. 
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